

Die Freunde und Förderer des Deutschen Technikmuseums  
Berlin e. V. (FDTM) und die Stiftung Deutsches Technikmuseum  
Berlin (SDTB) trauern um

# Dipl.-Ing. Herbert Liman

19. 5. 1926 – 2. 11. 2021

„Man muss mit den Menschen sprechen und ihnen zuhören“ – so das Lebensmotto von Herbert Liman. In seiner 35-jährigen leitenden Tätigkeit beim Senat von Berlin war er für den gesamten Verkehrswegebau verantwortlich. Auch nach Ende seiner beruflichen Aktivitäten fand der geborene Netzwerker für viele auch überregionale verkehrstechnische Fragen im Zusammenhang mit der Wiedervereinigung Wege für zukunftsweisende Lösungen. Sein besonderes Engagement galt seit den 1960er Jahren der Entwicklung des Fördervereins, dessen Ehrenmitglied er war, sowie dem erfolgreichen Auf- und Ausbau des 1982 gegründeten Deutschen Technikmuseums. Seine verkehrsgeschichtlichen Forschungen, vor allem zu historischen Meilensteinen und Chausseebauten, fanden internationale Anerkennung. 2014 wurde er auch für seine deutsch-polnischen Initiativen mit dem Bundesverdienstkreuz geehrt.

Für andere da sein, Toleranz leben und neuen Entwicklungen offen begegnen – das war die Basis für Herbert Limans immer ergebnisorientiertes Moderieren. Er war uns bis zuletzt ein kompetenter Ratgeber, großzügiger Förderer, ideenreicher Begleiter und guter Freund.

Wir werden immer dankbar an ihn denken.

Wolfgang Jähnichen  
Vorsitzender der FDTM

Joachim Breuninger  
Vorstand der SDTB